Ⅲ 自由回答

問 36 三島市のまちづくりについてご意見・ご要望がありましたら、ご自由にお書きく ださい。

まちづくり・行政	道路・交通	教育・文化・スポーツ	健康・医療・福祉	防災・防犯・治安	
78 件	115 件	11 件	41 件	12 件	
観光・経済・産業	自然・緑地・公園	環境・衛生	広報・広聴	その他	合計
47 件	35 件	36 件	23 件	29 件	427 件

自由回答欄にお寄せいただいたご意見・ご要望を紹介します。

意見が多岐の分野にわたっているものについては、主な分野に掲載をしています。

1 まちづくり・行政

- ・ 三島市のまちづくりの取り組みはすごく良くなっていると思う。どこの市町村もどんどん高齢化している。従来の流れが通用しなくなっているのが現状。まだ、今ならできる、防災力や健康力をつけるためのまちづくりを考えていただきたい。災害時に身体の不自由な方、高齢者に対する受け入れ体勢を作る勉強会、公園に体力作りのためのロードなどをつくることも考えてほしい。(女性/60代/旧市内)
- ・ 人口が減少している今、市の課題に人口増加があると思うが担当部署の職員との見識の違いがあるように感じる。市一丸となって取り組む必要があると思う。(男性/60代/錦田)
- ・ 市職員の資質向上。時間差勤務導入による 17 時以降の窓口対応。近い市町ではすでに取組みをしている。(女性/30代/中郷)
- ・ 地域差のない行政サービスを望む。(男性/60代/中郷)
- ・ 高齢化が進み、車を運転できなくなる中、衣類や小型家電の回収日を設けてほしい。又、大型ゴミもかつてのように回収日を設けてほしい。生活しやすいまちづくりをして下さい。(女性/60 代/北上)
- ・ 三島大社の周辺には、古い建物が残っている。住んでいるのかわからないものや商売をしているのかわからない建物があり、若い人達の力で新たな風を吹かせ、大社周辺らしい歴史的な雰囲気を残しつつ賑やかなまちになっていってほしい。(男性/40代/旧市内)
- 市民の税金は無駄にならないように知恵を働かせてまちづくりをしてほしい。(不明/70 代以上/ 旧市内)
- ・ 市、県、国などの行政機関があまりに税金で食べている人が多すぎる。たとえば市会議員の数。無 駄の所に税金がつかわれ、市債がいっぱいあるのがあたりまえになっている。そのせいで選挙に来 る人が少なくなる関心がなくなってしまう。市税を有効に使ってもらいたい。(男性/70 代以上/ 旧市内)
- ・ 数年前は静かというか淋しい感じがした。メイン通りが最近とても明るくきれいになった。シャッターの降りた店が少なくなってとてもうれしい。(女性/70代以上/錦田)
- ・ 市街地、調整区域を減らし、住宅地を増やし、人口減少につとめ、子育てしやすい環境にして欲しい。市民の税金が高い。(女性/50代/錦田)
- ・ 毎日が楽しい日になるような市になってほしい。(男性/60代/錦田)

- ・ まわりを見まわすと、男女とも未婚の人が多い。結婚していても子供のない人、私世代の後の日本、 三島ってさみしくなるだろうと思っている。 (女性/70代以上/旧市内)
- ・ 幸原、徳倉を通ると、店舗も華やかさがなくさびしい地域だと感じる。もう少し活気がある店があればと通るたびに思う。若い人達が働きやすい職場をもっとふやしてほしい。(女性/60代/不明)
- ・ 年寄りが暮らしにくく、集まる所がない。年寄りの集まる所を町内ごとにつくって欲しい。(女性/70代以上/不明)
- ・ 祭りの日数が多すぎるので、せめて日曜日1日だけにしてくれれば会社を休まなくて済む。(男性/60代/錦田)
- ・ 三島市は、県外からの移住者の問い合わせの窓口になっているが、実際定住者獲得につながっていないとラジオで聞いた。子供が、こちらで就職しようともどって来たが、望んだ仕事が見つからず、また東京に戻った。東京のような若者の仕事があり、住みやすい環境、楽しく便利なまちに、移ってしまうことはとてもとめられない。若者の流出を防ぐには経済、企業の発展がなければと思う。(女性/50代/旧市内)
- ・ 市民タクシーがあれば良いと思う。(女性/70代以上/錦田)
- ・ 市役所の駐車場が狭いので困ることがあります。(女性/50代/北上)
- · 子どもたちの未来が明るくなるようなまちづくりを、市民でしていけたらすばらしいと思う。これからも頑張って下さい。(女性/30代/不明)
- ・ 子育てや子どもを持ちやすい市になってほしい。そういう魅力のある所は人口増加している。特定 不妊治療の助成に制限(市に住んで1年以上)がありがっかりした。本当に困っている人を置き去 りにしている。(女性/30代/旧市内)
- ・ 三島市政は近辺の市より良いと思う。(男性/70代以上/錦田)
- ・ 市民ファーストの視点で住み良い三島市を目指した改革を期待。(男性/40代/北上)
- ・ 三島は住みやすく特に本町の商店街での花などが道なりに整備してあり、とても清潔に感じる。一方、三島は本当にお店が少ないと思う。古いお店が多く特に喫茶店などが少ない。お店が閉まるのが早く、朝の開店も遅いのでは。夜は明かりがないのでとても暗い。(女性/40代/旧市内)
- ・ 三島駅の南地域の活性化。大型ホテルが建設されるこの機会に、楽寿園を含む商店街を形成して多くの観光客を集めたい。三島の花のまちを拡大し、商店街とコラボレーションした夢のあるまちづくりを計画してほしい。(男性/70代以上/旧市内)
- · 市役所の職員が不親切、もっと指導を。(男性/30代/錦田)
- ・ 市民活動が活発だが、その輪が下部まで広がっていくような施策が欲しい。(女性/70 代以上/旧市内)
- ・ 街中の空店舗が増えてきて、少しさみしい感じがする。若い人に安く提供し、人が集まるまちになるといい。又、年配の人にも趣味の物を置いて皆に見てもらえる場所の提供も必要かも。(女性/40代/旧市内)
- ・ 伊豆半島を一つとして、伊豆国市として市庁所在地を三島(駅南)にする。伊豆半島一周の鉄道を引く。(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 助成金などの開示が一層されると良い。私は何度かいただきとても助かった。(女性/40代/北上)
- ・ 幼稚園の保育料は、7000円/月でよかったのでは。税金がやたら高い。子育てしにくい。(女性/10代・20代/中郷)
- ・ 安全で思いやりのある市を願う。(男性/60代/中郷)

- ・ 市役所の職員がとにかく、大勢いすぎます。そして、対応が全く良くない人、全く大きい口を聞く 人が何人かいる。(女性/70代以上/旧市内)
- ・ 図書館をよく利用するが、2才の子供の面倒を見ながら本を選ぶのに苦労している。DVDを見られるコーナーを作るなど少しでいいので助けて欲しい。生涯学習センター2階の子供支援センターで、基本的に保護者が子供をみているのはあたり前。職員の方で子育ての相談にのってくれる方や、少し手を貸してくれる方がいても良いのではないか。平日の日中は小さい子ども連れが多いのに不親切。(女性/30代/不明)
- ・ 楽寿園の小浜池が昔のような満水になってくれたら、美しく水の都にふさわしくなるのではないで しょうか。どこからか水をひくことはできないでしょうか。(女性/50代/中郷)
- ・ 活気のあるまちを希望する。(女性/70代以上/北上)
- ・ 市内の空店舗の活用、市内の活性化(女性/30代/不明)
- ・ 30 年前に比べ、駅前の整備や商店街の活気、ボランティアで活動する人たちの活動的なこと、驚く ほど変わった。まだ、三島市のことをよく知らないが、これから暮らして行くまちとしてはとても いい所。少しずつ参加して行きたい。(女性/50代/中郷)
- ・ 周りの市に比べて税金が高い。(女性/10代・20代/中郷)
- ・ あいさつ運動が少ない気がする。(女性/10代・20代/中郷)
- ・ 移住で新しく三島で生活する人より、昔から三島で生活している人のためのまちにしてほしい。景観(富士山)がまちから見え、湧水と緑に触れられる、人口流出を防ぐために既存の土地や建物の建て替え、リフォーム、相続に対する市独自の条例作りで助成をしたり、さらに三島の花のまちづくりの縮小をし、湧水と触れられるまちと緑を増やすこと。人口流入で土と緑をなくしていくことは湧水減少につながる。マンションでコンクリートが増えることは賛同できない。また花のまちづくりのお金を少なくし高齢介護対策に力を入れ、バリアフリーのまちづくりに力を入れて欲しい。(男性/40代/北上)
- ・ 皆が安心してくらせるまちづくり(男性/40代/不明)
- ・ 税金、保険料が高い。払えない。ちゃんと払いたくても、収入に合わないため、ずっと滞納している。(女性/30代/北上)
- ・ 三島駅前開発と庁舎老朽化にともない、以下提案する。駅東街区を市民が利用しやすく多くの市民がつどえる場にしていくために①生涯学習センター機能(図書館・子育て・会議室)を駅前に移し交流拠点にし、イベント広場などを併設していく。②市役所機能は新たな建設ではなく、現在の生涯学習センターに移す。③庁舎移設後に跡地は観光を目的とした駐車場、市民の憩いの場となる公園・観光会館・施設(三島の郷土芸能・歴史)等にする。(女性/60代/錦田)
- ・ 新幹線が停まり、伊豆や箱根に行きやすい場所。通過場所ではなく、「三島へ行こう」そして「ついでに」近くの伊豆や箱根にも寄って帰ろうと、思う場所(三島市)になれたら良い。(女性/50代/中郷)
- ・ 弱者に優しいまちであってほしい。(女性/60代/中郷)
- ・ 自分の住んでいたマンションで管理費のトラブルが発生した。法律相談を受けたが、マンション管理に精通していない弁護士だった。他の自治体では専門に相談してくれる部署があると聞く。市内にアパート、マンションは多いので、そういった集合住宅のトラブルに対応してくれる機関が欲しい。(男性/30代/旧市内)
- · 市役所にとても横柄で、上から物を言う人がいる。何が偉いのか解かないが、若い男性。市の職員

だからと言って、何か勘違いしていないか。もっと市民の気持ちを理解して頂きたい。その人のせいで市役所のイメージがとても悪い。(女性/40代/北上)

- ・ 議員の活動がよくわからない。定数を減らしてほしい。(男性/70代以上/北上)
- ・ ボランティアなど利用した際の知られたくない個人情報の管理に不安になったことがあります。実際、信用できない場面をみて、少々嫌な気持ちになった。ボランティアをやる方は、全員ではないけれど、やってあげるという気持ちもどっかにあるせいか、口外してしまうのだと思う。三島は住みやすいまちとよく聞きます。どんどん良くなっていっている。(女性/40代/旧市内)
- · 三島駅南口十年一日の如く、高い建物を建てて、良しとしているが、景観を考えれば、違った選択があったと思う。(男性/60代/旧市内)
- ・ 仕事の関係で東京や愛知の人と接する機会が多く、「熱海や箱根は温泉のまち」「沼津は魚のまち」と知られているのに、「三島」と言うと知られていないのが寂しい。また、同級生の家族持ちの半数以上は近隣の長泉町や清水町に移住し、両親を三島に残します。何故か?都内の大手企業勤務者と話していると「マイホームの候補地」として新幹線での通勤圏内として「三島」の名前も挙がるが、移住希望者のフォロー体制は手薄いように思う。まちは住みやすい。が、何か新しいことに取り組むにも「利権」が絡んで押込められている閉塞感をとても感じる。(男性/30代/錦田)
- ・ 沼津に住んでいたが、三島の方が住みやすい。大きいゴミ (カーペットなど) は切らなくても捨て られるといい。広小路駅前の道が人通りも多く運転していてこわい。(女性/30代/旧市内)
- ・ 水道料金の値上げ反対。佐野見晴台は最高に住みやすいまち。(男性/60代/北上)
- ・ 三島は空気も水もおいしいし、いつでも帰りたくなるような三島のままでいてほしいと思っている。 (女性/10代・20代/北上)
- ・ 駅周辺の風俗店が景観を損ね、市及び市民の努力を台無しにしている。南北共に空き店舗が目立ち 寂れた雰囲気がぬぐえない。(女性/30代/旧市内)
- · 三島駅北口側の開発が他県と比べ遅れていると感じる。例えば商店街など観光客は新幹線を利用しているはず。(男性/50代/北上)
- ・ 三島市は、色々な面で積極的に行動をしていると思う。今後も、大きな市より内容の充実した「経済」「観光」「文化」「自然」「健康」に力を注いでもらいたい。(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 自治会に下ろされる仕事・行事への参加等が多すぎる。(男性/60代/旧市内)
- ・ 近隣地域との統合、有機的連携を早急に進め、総合的・中広域的なインフラ整備、自然保護活動、 観光事業活動、住環境整備活動等をしてもらいたい。(女性/70代以上/北上)
- ・ 隣接する市町村との連携事業があれば、推進してほしい。大場川散歩コース連結とか、共同イベントとか。(男性/40代/不明)
- ・ まちづくりのソフト面は充実していると思うが、ハード面ではまだ改善の余地がある。特に、三島 駅南側においては都市整備が十分に行われているとは思えない。ホテルを誘致することより、特徴 ある地元の商店を大規模商業施設化して道路や歩道を整備し、人と車が安全にかつスムーズに往来 できるようにするべきでは。また、同時に高層の集合住宅を駅周辺に用意すれば、東京圏の勤労者 家族の住居として大いに発展すると思う。新幹線停車駅のメリットを観光面だけでなく、住みたい まちとして多くの人に期待される活力ある三島にするべきかと考える。(男性/60代/北上)
- ・ 二人とも静岡県とは縁がなかったが、仕事で静岡東部(沼津市)に勤めているうちに、三島市にぜひ 住みたいと思い、移住を決断した。決断のポイントは、住環境の素晴らしさ。都内へのアクセスの 良さに加え、まちに緑が溢れ、清流が維持されている点に魅力を感じた。さらに、市だけでなく市

民が誇りをもって維持管理をしていることが商店街や公園から伝わり、三島市民の意識の高さも伝わって来た。三島市には伝統と自然を維持しながら、若い世代の比率が高い、活気あるまちであってほしいと思う。そうあるために一市民として、ぜひ協力したいと考えている。(女性/10代・20代/旧市内)

- ・ 1人暮らしの高齢者が引きこもってしまっていることが多いので体操やゲームを楽しむ場所を増や し、終了後、お弁当をあげたり、参加したらポイントをつけ、誰かを連れてきたらポイント2倍と かやってみてはどうでしょう。食べに来るだけでも1人でいるよりいいと思う。なかなか出ない人 をなんとか人と交流し楽しいと思ってもらえたらと思う。(女性/50代/錦田)
- · 若い家族の移住に力を入れているようだが、40代後半の女性の1人暮らしの人達にも力を入れて欲しい。(女性/40代/不明)
- · 今の環境に満足している。これからもより良いまちづくりをしていって欲しい。(男性/30 代/錦田)
- ・ 税金を安くしてほしい。固定資産税など。(女性/40代/錦田)
- ・ 子育てしやすい市政作りの強化を強く望む。(男性/40代/不明)
- ・ 市の中心部に財政が集中しているように思う。市中心部の人へのメリットが大きい。もっと郊外の 住宅地に住んでいる人にも優しい平等な政策を望む。(女性/40代/北上)
- ・ 住まいは、ドーナッツ現象だが、まちづくりは市中心に集中しすぎの傾向あり。マンションなど市中心に近い所にできているが、施策はやはり、市中心部にやはり集中している。まわり(商工会等)もそのような感じがする。比較的市中心部に近い所に住んでいても(東本町)そう感じざるをえません。なかなか公平な市行政を実行するのは難しい。(男性/60代/旧市内)
- ・ ショッピングモールやチェーン店が増えているまちが多いが、三島市には、古い店舗や、戦火を免れた土地を残し、活かしながら発展してほしい。歩道に、かんばんを置かないでほしい。(男性/70代以上/不明)
- ・ 三島駅を核とする(駅なか商店街など)集客計画には可能性があると思う。東レを買収し、北口を再開発すれば、さらに良いと考えている。市職員数は適正か。(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 緑の町三島、自然破壊をあまりしない方が良いと思う。駅構内を活性化して欲しいと思う。新幹線、 JRを降りたら楽しめるように、地下にもあったらもっと人の出入りで賑やかになると思う。(女性 /60代/中郷)
- ・ 三島駅前通りは三島の顔だと思う。古い建物長屋敷の飲食店街は火が出たらあっという間に大火事になりそうで心配。近代的な建物なのに景観が合わない感じがします。三島市はマンションなどの高さ制限などはないの。たしかどこからでも富士山が見えるまちと聞いていましたが。(女性/70代以上/錦田)
- ・ 駅前の再開発含めてもっと多くの人が三島を訪れてくれるような環境の整備を。(男性/70 代以上/旧市内)
- ・ 新幹線の駅があることで自然と住みたいと思う人は増えると思うが、それ以外に三島に住みたいという魅力がわからない。住み心地はいいが、これと言われると何もない。(女性/40代/旧市内)
- · 三島市のまちづくりについては、あちこちに花があり楽しませてくれてますが、お金も人件費もかかるのではないかと友人と話合ったことがあります。(女性/70代以上/中郷)
- ・ 駅周辺で開発されることを望んでいる。(女性/60代/中郷)
- ・ 三島市は対市民ではなく対外的な評価ばかり気にしている。税金も対外的評価を求めたものに費や

しているように思う。フラワーガーデンも商店街のみを飾り、観光客のお金も落ちない。根本を変えない限り、三島は表面を飾るのみ。根本的な対策を考えてこそ、市民も訪問者も購買意欲を増すものになると思うし、市長の評価もあがる。一生懸命はわかるが、再考してみたら。(女性/70代以上/不明)

2 道路•交通

- ・ 三島駅南口に東急による商店とホテルの複合型ビルができるとのことで、たいへん期待している。 現在、駅前の一等地なのに夕方には薄暗くなり、田舎の駅のようだ。バスターミナル、駐車場を広 くとり、明るくにぎわいのある商店街にすべき。また、働く場所(会社など)がなければ人口は増 えない。企業誘致により人が増え、商業も活発化し、供給する農業その他も活発化する。福祉のこ とを声高に言う方がいるが、働いて税金を納めてくれなければなにもできない。近所をみても、子 供を大学へやったあと、東京、埼玉に就職し三島にもどってこない。(男性/60代/旧市内)
- ・ 三島駅の北口と南口の通路があるといい。地下を通るのに、入場料が必要なのはおかしい。(男性/10代・20代/北上)
- ・ 歩道が非常に狭い道路が依然として多い。高齢化社会を迎え安全に歩くことのできる歩道をもっと もっと整備してほしい。(男性/60代/北上)
- ・ 電柱の地中化、歩道の整備。(女性/60代/旧市内)
- ・ 三島市南口北口間が通りぬけられたらと思う。観光客の皆様が困惑しているのを、良く見かけます。 (女性/50代/中郷)
- ・ 例えば循環バス・温水地や源兵衛川を散策したくても車の駐車場なく、地元民が幅をきかせている。 また観光地向山古墳群なども駐車場少なく不便。市内道路交差点の拡張を希望。もっと市が主導して、古い家や土地の買収をすべき、交通渋滞がひどい。若松町のネッツトヨタ静岡の前にも信号機をもうけたが朝夕の渋滞がひどい。空地は不用なので南から光ヶ丘へ登る左折レーンをつくり、後続車がスムーズに直進できるように。(男性/60代/旧市内)
- ・ 三島駅南口を、三島らしさを出しながらも整備してほしい。(女性/60代/中郷)
- ・ 道が狭いせいもあるとは思うが歩道がなかったりあっても車イスではスムーズに進めない所が多かったりして障がい者には優しくないイメージがあります。市長や偉い立場の人には市内の歩道を車イスで自ら実際に行ってみて改善策を考えてみて欲しい。これから車イスの人は増えるのに何も考えていないと手遅れに。(女性/40代/旧市内)
- ・ 歩車分離信号に渡りきる時間がほしい。対角上の歩道まで。商店街のアーケードがなくなって急な 雨の時、雨やどりができる所があるとよいのだが。(女性/50代/旧市内)
- 年とともに買い物の不便を感じる。近くにスーパーコンビニがあればと思う。(女性/60代/北上)
- ・ 三島駅北口の交通量多い。流れが悪い。(男性/60代/北上)
- ・ 子育て支援センターに駐車場割引がないため利用しにくい。(男性/30代/北上)
- ・ 高齢になり病院等に行く時、バス停が遠い。1日午前、午後2回ずつ三島総合病院大場駅まで、行 くバスを通してほしい。(女性/70代以上/中郷)
- ・ 三島市立図書館の北の歩道(大宮町側)のアップダウンがはげしく子供連れには不便に感じている。 バスや電車に乗る際、中高生が並ぶ習慣がないようで残念に思う。三島市民の方は「三島が好き」 と自信を持っておっしゃる方が多く、自分もそんな素敵なまちに住めることを嬉しく思っている。 (女性/30代/旧市内)
- ・ 駐車料金のかからない子育て支援センターがあるとありがたい。(女性/30代/北上)
- ・ 歩道を歩きやすくしたい。(女性/70代以上/錦田)
- ・ 近い将来車からバスに変更する人口が増すと思う。バス路線の拡充を。(女性/70代以上/中郷)
- ・ 自転車で活動することが多いが、歩道の整備ができていない。駐輪場がない。駅にあっても有料で 使いづらい。(女性/40代/旧市内)

- ・ 市の中心部(本町通り周辺)だけが整備され、中郷地区などは駿豆線駅前さえも整備が遅れている。 老人人口が増えているのだから、車を運転しなくても買物に出かけられたり、病院に行けるよう交 通手段を根本的に見直してほしい。清水町や函南町の施設(店)へ、横のルートを作り往来ができ ればよい。三島総合病院へのアクセスも縦貫道を使いバスで行ける工夫をしたらどうか。今は車が あれば便利な市だが高齢社会になると不便極まりない。子育て中心のまちづくりは日本中どこも競 っている。三島は老人にとって住みやすいまちというようにできないものだろうか。元気な老人に 働いて納税してもらうように。(女性/50代/中郷)
- ・ 三島駅近くに混雑時臨時駐車場を確保してほしい。(男性/50代/中郷)
- ・ 三島駅の北口、南口の行ききが大変不便。(女性/10代・20代/旧市内)
- ・ お年寄り、体の不自由な人が安心して街中で買物したり散策したりできるよう段差をなくしたり休憩用のイスが欲しい。ちょっとひと休みができないのはとても辛いもの。もう少し街中を歩いても楽しい商店街になると若者も家族連れもお年寄りも増える(出かけることも)のかなと思う。商売する人の資質もレベルは低いまちだと残念ながら感じます。子どもたちにはもっと発展的なまちで暮らして欲しいと思ってしまう。(女性/40代/不明)
- ・ 光ヶ丘のバスの本数が少ない。本町まで行くバスがほしい。車の運転をしない人、高齢者のために、 生活しやすいまちづくりをお願いします。手を上げれば乗れる高齢者用乗り物(どこでも降りれる) がほしい。きれいにするまちばかりでなく住宅地方面も目を向けて。(女性/70代以上/北上)
- ・ 三島は伊豆の玄関口だが、今の三島駅付近はその機能をはたしていない。各地にいる友人が集まる時、三島駅には建物の内で集まれる場所すらなく(改札を出ると券売機コーナーしかない)。雨の日にかかわらず、駅の外で待ち合わせをした。しかたなく最近は熱海、小田原駅集合にて楽しくやっている。(男性/60代/錦田)
- ・ 三島大社の近くの十字路の交通渋滞には非常に不満がある。原因は大社駐車場への車が十字路(交差点)を通行止めしてしまっている。解決策として大社駐車場を三島市役所へ移動し、観光バス等は市役所へ駐車し、観光客は大社通りを散策しながら、大社へ向かうようにすれば商店街に活気がもどってくる。(男性/60代/錦田)
- ・ 田町駅踏切から南に延びる道路について。これは重要な(唯一の)通学路であり生活道路。歩道を歩くおとなも子供もすれ違う折にはどちらかが歩道の縁石に乗るか車道に出るか咄嗟に選ばねばならない。(女性/70代以上/旧市内)
- ・ 三島駅北口と南口の連絡道路を作って欲しい。(女性/50代/北上)
- ・ 住宅街の外灯の増設。三島駅の北口と南口の通路ほしい。(女性/50代/北上)
- ・ バスの便を増やしてほしい。(女性/70代以上/北上)
- ・ 交通事故が起きやすい場所が多い。巡回の警察官に伝えても、事件がないと動けないとのこと。小 さな事柄が大きなことにつながるのは常。意見を聞いてくれる所が欲しい。道幅、車の駐車、等、 子供達が安心して過ごせる環境作りをしてほしい。(男性/40代/旧市内)
- ・ 三島駅南口の送迎ロータリーがせますぎる。(女性/40代/中郷)
- ・ 京都風に碁盤の目のようにスッキリした通りの整備。もう少しゆったりした車道・歩道の整備。町中に無料でとめられる駐車スペースの設置。(男性/70代以上/錦田)
- ・ 道幅がせまいのに両側通行になっていることが多いので、一方通行道路にするなどの対応をしてほ しい。(女性/10代・20代/北上)
- · お祭りが多く、街中には花が多く、よいと思うが、まだまだ商店街の活性化が必要だと思う。観光

- 客も増えてほしい。(女性/40代/北上)
- ・ せまい道が多い、歩道の整備・ミラー・信号機などほしいと思う箇所が多い。バスの本数をもう少 し増やしてほしい。(女性/50代/北上)
- ・ 歩行者通行の時間が短く、目が不自由な人に対しては親切でない。(男性/60代/旧市内)
- ・ アスファルトの整備をしてほしい。(女性/60代/北上)
- ・ バスの本数が少なくバス自体も古い。(女性/10代・20代/北上)
- · 三島市には北側(北幼・北小・北中)ばかりが整備され、南側はまったく整備が進んでいない気が します。(女性/40代/中郷)
- ・ 三島駅南口〜北口を駅の中を通るようにしてほしい。日大生、通勤の方が非常に多く、思っている と思う。(女性/50代/中郷)
- ・ 三島市は比較的に狭路が多いと思うが、スクールゾーンの安全保全等に重点を置き、学童の安全確保にお願いしたい。(男性/60代/中郷)
- ・ 電柱の地中化・三島駅北口ロータリーの整備。三島駅北口に交番を置く。三島駅北口に標識がほしい。(女性/10代・20代/北上)
- ・ 三島全体、道がせまく車がないと不便な環境なので、古い道・狭い道は生活しづらい。(女性/30代/ /不明)
- ・ 佐野見晴台~三島駅の休日、祝日のバスを増便してほしい。(女性/10代・20代/北上)
- ・ 三島駅南口、東の市駐車場地の有効利用。が、今だ進展が見られず、早期の実行計画が求められる。 (男性/70代以上/北上)
- ・ 帰宅ラッシュ時の道の混み具合を改善してほしい。(男性/30代/旧市内)
- ・ 夫婦共働きでアパート暮らしだと地域にどのように参加していったら良いのかわからない。(男性/30代/旧市内)
- ・ 三島駅北口-南口連絡通路が無料で利用できたら便利と思っている。(女性/10代・20代/旧市内)
- 加茂川町の東海道線の上をとおる道の枠を外してほしい。車で通りづらい。信号機のない横断歩道で渡りたくても車が止まってくれないので対策してほしい。(女性/30代/旧市内)
- ・ 街中だけでなく、歩道の確保をして欲しい(あってもせまくて子供たちがはみ出す等、危ない所が 多い)(女性/40代/錦田)
- ・ バス補助券を駐輪券に使えるといいと思う。(女性/70代以上/旧市内)
- · 三島のまちは駐車場が少ない。駐車場を増やしてほしい。(女性/40代/中郷)
- · 三島市民が安心して毎日過せるよう、困っている人たちが窓口を気軽に利用できるようにしてほしい。(女性/70代以上/北上)
- ・ 駅南口〜北口へ無料で(キップの色違いを出す)行けるように…。現在不便な思いをしている人が 大勢いる。(女性/70代以上/北上)
- ・ 高齢で足腰が少々困難で外出がとまどう時がある。特に日用品等の買い出しは、一人暮らしや高齢者には不便さもあります。一番は交通面だと思う。(女性/70代以上/北上)
- ・ 少し町中からはなれると道がとても悪い。車椅子を引くのに大変。(女性/40代/中郷)
- · 三島市中~中島のまちを歩く時(病院まで)雨降りの時は、頭から、体中、車に雨水をかけられる。 たまっていたどろ水をかけられる。道に水がたまり汚い。(女性/70代以上/錦田)
- ・ 三ツ谷〜谷田線道路に循環バスをお願いしたい。自動車免許証を返したくても足が無い。(男性/70 代以上/錦田)

- · 道ががたがたしている所が多すぎるので、歩道を段差のない歩道にしてほしい。よろしくお願いします。(女性/70代以上/錦田)
- ・ 運転免許証を返納したが、病院に行く交通機関がなく困っている。月1回タクシーを使ったり、家族に頼んでいるが、その都度仕事を休んでもらっている。買物は日曜日だけ。平日はどこにも行けず、引きこもり。(男性/70代以上/中郷)
- ・ 市内の中心部だけではなく、山間部や郊外の生活者への配慮が不足している。例えば街中。100 円バスが巡回しているが、山間部には割高な運賃の路線バスの整備にとまどっている。本当に必要なのは、不便な住まい、地域に住む高齢者や子供達ではないでしょうか。税金を使うなら、市内の生活に偏りが出ないように生活者へのサポートをして欲しいと思う。田舎のお年寄りや子供はとても困っている。優しいサポート平等なサポートを。(女性/40代/不明)
- ・ 南バス停の椅子がなくなり、障害のある人や高齢者は困っている。(女性/70代以上/不明)
- ・ 交通手段がない高齢者のために、住宅街を走るバスがあるが、そのバス停が遠いと結局利用せず、 出掛けていない。住宅街のバス停を多くしてもらい、利用しやすいようにして欲しい。(男性/50代/ /北上)
- ・ 市全般にわたり道路がせまいし道がでこぼこで悪い。(女性/70代以上/錦田)
- ・ 道路の整備や上下水道の管理等は、市街中心部は進んでいると思われるが、市外地は昔のまま不便 で道は荒れている。水道が故障し、家の前の道がいたんだ時、近隣住人でお金を出して業者を頼ん でいる。これらが改善されれば三島に住んで最高の幸せ。(女性/70代以上/北上)
- ・ 市内で車のスピード出し過ぎが気になります。スピード違反取り締まりはできないか。(男性/60代 /旧市内)
- ・ 市の中心部が整備され、イベントなどもあり、活性化されているが、新谷に住んでいる者としては、 交通も不便で、通学路も危険がいっぱいでとても不満を持っている。子供もたくさんいるが、楽し く遊べる場所も少なく支援センターや大社方面に出て行くのが大変。大学生が多いのにお店も少な く、楽しめないとよく聞く。(女性/40代/中郷)
- ・ 60 年住んでいるが、水道やガス等の交換していないので心配。(男性/70 代以上/旧市内)
- ・ 行き止まりの道路なので舗装道路の整備をお願いしたい。(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 歩道が整備されず歩くことも不自由を感じている。(女性/70代以上/北上)
- ・ 「まちづくり」というと三島市街が中心になっている。三島市の隅々まで人が住んでいる。特に田舎ほど年寄りが多い。車の運転ができなければ外に出ない。バスの本数を増やす。回送バスの利用100円バス等で田舎の人が、三島市街や駅まで行きやすい環境をつくってほしい。三島市全体のまちづくりを考えてほしい。(男性/10代・20代/北上)
- ・ 清住町には、バスが運転されていません。無料バスなど通るようになれば非常にありがたい。高齢 化も進んでいる。考えて見て下さい。(女性/50代/旧市内)
- ・ 三島駅南口~北口が通行できるようにして欲しい。(男性/60代/旧市内)
- ・ 三島駅の南側から北側への移動が不便(女性/60代/中郷)
- ・ 2時間無料の駐車場が欲しい。無料の駐車場が公共施設にはあるが、なぜ市民文化会館には駐車場がないのか。(女性/60代/北上)
- ・ 三島駅南口の再開発はどうなるのか。(男性/60代/旧市内)
- ・ 若い時代は歩くことが楽しく、どこでも行けたが、今は足腰が痛さを感じ、タクシー等を利用する ことが多い。バスに乗車する場合は人に迷惑をかけないように心掛けているが、高齢者にはバスを

利用するのが一番つらい。(女性/70代以上/中郷)

- ・ 市街地に住む者として交通機関が充実していない。特に買物、病院の通院等に不便を感ずる。タクシー等の割引きを30~50パーセントにしてもらいたい。(男性/70代以上/錦田)
- ・ 市外地のアパート空室がかなり多くなっており対策を検討してもらいたい(男性/70代以上/錦田)
- · 国道1号線より北側の136号線(下田街道)の歩道を広げてほしい。歩いていると良く自転車と接触 する。(男性/70代以上/中郷)
- ・ 直に免許を返納し車の運転ができなくなる年になり、買物や病院通いも大変になります。1日1~ 2回位バスが来てくれたらと思う。(女性/70代以上/中郷)
- ・ 市郊外、特に山間地には高齢者が年々増え市内に行くにも交通の便が悪い。行政と企業が話し合って山間地の人々の足の便を良くしてほしいと思う。(男性/70代以上/錦田)
- ・ 三島駅北口南口の自由通路は、10年以上進展がない、早急に進めてもらいたい。(女性/40代/旧市内)
- ・ 中にもバスがとまるようにしていただけると、年をとった時まちに出掛けることができるようになる。(女性/70代以上/錦田)
- ・ 新しい道路に段差がある。ベビーカーや自転車だと通りにくいのでフラットにして欲しい。(女性/40代/旧市内)
- 横断歩道の白線がしっかりわからない所が多くあると思う。特に古川橋西側表示がよく見えるようしていただきたい。(男性/不明/中郷)
- ・ 三島駅から沢地にかけて道は狭く、カーブが多いため整備してもらいたい。歩道が無い部分もあり、 あったとしても非常に狭く、危険。また、歩道すれすれに古い建物があり、地震が発生した時、交 通の妨げになるのではないかと不安がある。(男性/40代/北上)
- · 道路の歩道の整備をして下さい。(男性/30代/旧市内)
- ・とにかく、道路を広く、傾斜なく、歩道を広くとって作り直して欲しい。車イスも、ベビーカーもとても怖いし、車にはねられそうで危険すぎます。交通マナーが悪すぎる。子連れに対する配慮のない中高年、高齢者が多すぎる。妊娠中、何度も押されて転びそうになったりしました。バスも低床が少ないから、ベビーカーで外出できない。誰も手を貸してくれない。子育てのしにくさを感じている。保育所へも入り難い、増設を望みます。(女性/30代/旧市内)
- ・ 歩道、車道がせまい。電柱地中化計画を早くすすめて下さい。(女性/40代/錦田)
- ・ 車に乗れないため、普段自転車や公共交通機関を使っているが、バス停は近くにない。自転車を乗るには道路が整備されてない所が多くとても不便。駅のまわりも何もなく、結局は車が無いと生活するのには不便。市役所では心のこもった対応を望む。(女性/30代/錦田)
- ・ 駅周辺ばかり整備をしているように思う。もっと外れた地域にも目を向けた方が良い。自転車、歩 行共に危険な所が多すぎる。(男性/50代/不明)
- ・ 歩道の整備。三島駅周辺に商業施設を。(女性/40代/中郷)
- ・ 東京への通勤アクセスの利便性にもう少し力を入れてもらいたい。(男性/50代/錦田)
- ・ 三島市南小学校、中学校の通学路が非常にせまいので危険であります。広くしてほしい。(女性/60代/中郷)
- ・ 引っ越してきて1年が経過したが、信号機は長いし、道がせまい。(女性/30代/北上)
- ・ 自転車用の道幅を広く設けてほしい。(不明/60代/中郷)
- ・ 市街地の道路整備が進んでいない。(男性/50代/中郷)

- ・ バスの本数が少ない。車に乗れなくなった人には待つには暑い日は1時間に1本しかない時は乗継が大変。まちの方は道路もきれいになっているのが郊外になるとガタガタになっても直してもらえないため、歩くにも大変なこともある。(男性/不明/北上)
- ・ かわせみトンネルの照明が暗く、歩くと不安になります。(男性/50代/北上)
- ・ 車優先社会であって高齢者の歩行や自転車通行に不安がある。大社〜広小路道路が混雑の場合、側道の細い道路に一方通行でもかなりのスピードで走行し、迂回して来る車も多い。歩行者専用道路も欲しい。自転車も高校生はじめ、若い人はスピードを出して歩道を走るので危険を感じる時が多くなった。(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 自転車が利用しやすい道路にしてください。大社西側から見える富士山素晴らしい。電柱が邪魔。 地中化は無理でしょうか。(女性/70代以上/中郷)
- ・ スペース上の問題はあると思うが、広小路以西の旧道の歩道整備をご検討ください。(女性/40 代 /旧市内)
- ・ 市街地の道が狭いので危険。(女性/50代/旧市内)
- ・ 道が細く、歩道や自転車道が少なく非常に危険である上、車の渋滞が激しい。歩行者、自転車、自動車のいずれにもに優しくないまちである。(男性/10代・20代/北上)
- ・ 自転車・ベビーカーが走行しやすく、段差がないまちづくり。新幹線の北側から本町通りへの、直行バス(連絡)ない。(三島駅で乗り換えで不便。)市内循環バスは北口から出発できない。三島駅の南北連絡通路の開通。高齢者のために、道脇に休憩所の設置(バス停にも設置あれば最高)。(女性/60代/北上)
- ・ 東壱町田からフジコーパチンコ店の東付近(新幹線北側側道)に通ずる道路の幅が狭く、傾斜が大きいため対向車同士で、譲り合いのことなどで、喧嘩が時々。(男性/70代以上/北上)
- ・ ベビーカーや幼児を連れて安心してして歩ける歩道の整備、歩道はあっても電柱などが立っていて 歩けない。電柱の地中化を推し進めていただきたい。(男性/60代/不明)
- ・ もっと道路を利用者目線で整備した方がいいと思う。(ポールの設置場所や信号)(女性/10代・20 代/旧市内)
- ・ 子供がいて初めて気づきましたが、散歩に行くと歩道に段差が多いことに気づきます。(女性/10代・ 20代/旧市内)
- ・ 運転免許証を自主返納後、買い物難民になりそう。(女性/60代/中郷)
- ・ 道路の白線が消えている所が多いと思う。(女性/40代/錦田)
- ・ フジコーの裏から石井産業を通り、長伏公園まで行く道は、なぜ常に側溝が外れているのか。危険で子供が通れません。長伏は交通機関が不便。バスもなかざと号は早い時間がない。学校、通勤に間に合わない。(女性/10代・20代/中郷)
- ・ 伊豆縦貫道路の塚原ICとフルーツパークの信号機が国道1号から見て青に変わるタイミングを逆にして欲しい。東側の日大通りと新幹線横(北側)の不規則交差点と更に東側の旧吐夢書店の所の交差点の信号機のタイミングを変えて欲しい。現状新幹線沿いの道路を東側から三島駅に向かう際にほぼ必ず2回長い信号に引っ掛かり(車の場合)渋滞の元になっている。(男性/40代/錦田)
- ・ 道路の整備が行き届いていない(道の陥没が多い)。(女性/10代・20代/中郷)

3 教育・文化・スポーツ

- ・ 貧困家庭の状況をもっと理解してもらいたい。収入の差で子供の教育に差がでるようなことはないようにしてもらいたい。(女性/40代/不明)
- ・ 三島市は楽しいイベントがたくさんあって楽しい。ありがとうございます。三島健康クラスもいい 取り組み。(女性/40代/旧市内)
- ・ 運動公園など、スポーツ・散歩を楽しめる場があると良い。(女性/50代/不明)
- ・ スポーツのまち宣言をしなさい。(いわた市) 三島市に野球場がない(長伏の設備は野球場ではない) (男性/60代/不明)
- ・ 近所で中学生の不登校の子供を見ますが、どうしたら良いでしょうか。我が家も来年中学生になる のでとても心配。(特に川原ヶ春地区に多く見られます。)(男性/60代/錦田)
- ・ 市街地の街並が整備され、整っていくのに、学校の設備や物品は古いままで、時代からとり残されたような環境。未来を担う子どもたちにもっとお金をかけて下さい。環境設備だけでなく人員を増やし、もっともっとゆとりを下さい。(女性/30代/北上)
- ・ 教員の多忙化(過労死ラインに達している)を早期に解消したい。何より子供のために、1クラス25 人学級を市策として早期に実現していただきたい。(男性/40代/旧市内)
- ・ 現在、小学生、中学生を対象にスポーツを教えているが総合体育館があってもいいのでは。スポーツを通じて子供達がより一層楽しくスポーツができる設備をと考えます。(男性/60代/中郷)
- ・ 障がいに対する理解を進めるために、学校の道徳の授業で子どもたちに向けてやってほしい。(女性 /40代/錦田)
- ・ 小学校中学校の設備・教職員の指導向上をめざしてほしい。市街地のみでなくそれ以外の地域も防犯や歩道の整備につとめてほしい。富士見台、光ヶ丘、加茂のあたりは大きなスーパーがなく、立てられるような土地もない。近隣地域(長泉・清水町)などへ買いだしに行くことがほとんど。誘致してほしい。(女性/40代/北上)
- ・ 毎年、蛍が見られる自然豊かな環境をいつまでも守り、子どもたちがのびのび育つまちづくりをしてほしいと思っている。(女性/30代/北上)

4 健康・医療・福祉

- ・ 今更難しい部分もあるのかもしれませんが人口減少を考え、東部地域の市町村が一体となって医療、 福祉体制を整備することがとても必要なことだと考えます。(女性/40代/北上)
- ・ 医療費無料を 15 才(中学まで)でなく、高校進学率を考え、18 才までに延長して欲しい。もしくは、15 才~18 才はワンコイン(500円)。高齢者よりも若年者への対応を厚くしていけば人口増加になる。(男性/40代/不明)
- ・ 病院・介護・施設の充実をお願いしたい。(女性/50代/中郷)
- ・ 健康診断について、働いている人はたいてい職場検診を受けているし、必要以上に検診を受けることのリスクもあることを、市民にも広めるべき時代になっているのではと思う。(女性/50代/旧市内)
- ・ 全国的なことだが、人口の増加のための対策強化。出産時の補助金強化や高校までの教育、医療の 無償化。子供を産みやすい環境作りで、結婚率の増加。(男性/40代/旧市内)
- ・ 大きな病院が市内にないので困る。(女性/30代/中郷)
- ・ 入院できる病院の充実を希望。(男性/60代/北上)
- ・ 夜間救急で当番医が担当外の科になる場合、沼津へいかなければならないのはおかしい、不便。(男性/40代/北上)
- ・ 高齢者、障害者等の弱者が住みやすいまちづくりをお願い致します。ハード面の整備はもちろんのこと、市民の認識、両親に働きかけて欲しい。人は皆年を重ねると弱者になっていく。弱者にやさしいまちは、健常者にも暮らしやすいまちだと思う。三島で生まれ育った者として、自慢できる三島にしてほしい。(女性/60代/中郷)
- ・ 自然を大切にした緑豊かな公園や遊歩道、医療や商業施設の充実、それらがバランス良く組み合ったまちが理想。三島はすべてに中途半端な気がする。特に医療施設の充実を望みます。(女性/70代以上/旧市内)
- ・ 熱海市と同様、三島市でも高校生卒業まで受給者証の配布を強く希望する。近隣の長泉町ではがん 検診が無料化されるなど、人口増加が進んでいるが、三島市では高校卒業までの受給者証の配布を 目玉として市の政策を進めていただいて、これを売りにTVやメディアで宣伝していただき、すみ よいまちづくりの一環として、三島市の人口増加をはかっていただいてはどうでしょうか。(女性/ 70代以上/錦田)
- · 高齢者が多くなっていく現在では、医療、福祉を充実して高齢者が健康で安心して住めるまちづくりに取組んでほしい。(男性/60代/錦田)
- ・ 市民レベルの介護施設の充実。(男性/60代/中郷)
- ・ 夫が認知症になった。認知症への対応は、自助だけでは無理だと実感。共倒れのおそれが出てきました。専門の方々のアドバイスをもらい、デイ、ショートステイと老人介護保険施設に入所できた。 医療、介護保険の負担等を軽く、高齢者に優しいまちづくりを望む。(女性/70代以上/不明)
- ・ 高齢化社会を重視してほしい。(男性/50代/旧市内)
- ・ 老後への不安を解消して欲しい。今度、ますます孤独老人が増加します。この老人をどのようにしてサポートしてくれるのか、それとも自己責任なのか。産業の活性化。若者の流出を防ぐ。そうしないと老人ばかりの三島になってしまう。三島地区の高校生の意見を聞き、流出防止につとめて欲しい。(男性/60代/旧市内)
- · 健康づくりの拠点を増やす。気軽に利用できる機会を利用料金も考慮して増やしてほしい。(男性/

60 代/中郷)

- · 三島市には老人ホームばかり増えて若い人が住みたいと思えない。このような住環境では子育てしたいとも思えない。(女性/30代/北上)
- ・ 預かり保育、就園していない下の子も預けられると助かる。そういう子は 14 時からでなく、8:30 とか 9:00 とかから預けられるとうれしい。市内保育園の一時あずかりの活用。日数(リフレッシュでも)利用可能日数をもっと増やしてほしい。(女性/40代/旧市内)
- ・ 学童保育について。子供が上の学年にいくにつれて学童保育で受け入れ困難な状況になっている。 働きたい母親はいくらでもいると思うが、子供を預けるところがなく働けない。もしくは、子供に カギを持たせ、留守番させるしかないという、親も子供も不安で色々な意味での危険を伴う型にな ってしまう。どうにかならないものかと思う。(女性/30代/北上)
- ・ 幼稚園、保育園の充実をお願いします。(男性/30代/旧市内)
- · 保育園を増やして待機児童を減らして下さい。特に三島駅よりも北側のエリアに。(男性/30 代/ 旧市内)
- ・ 今年娘が生まれたため、保育園幼稚園の充実、子育て環境を期待している。(女性/30代/中郷)
- ・ 第2子の幼稚園授業料(市立も含む)の半額に取り組んでほしい。学童保育の時間を19時間までに してほしい。(18 や 18 時半だと仕事が終わらない。)せっかく役席になっても、仕事が続けられな くなる。(女性/30代/不明)
- ・ 保育園と学童保育を入りやすくしてほしい。(女性/40代/不明)
- ・ 南小学校内にある生きがい教室を利用している。とてもありがたい施策。(女性/70代以上/中郷)
- ・ 障害時に対するケアする所がない。療育センターがあればと思う。もちろんアクセスもよくしてほ しい。(女性/40代/旧市内)
- ・ 問9、問31、女性の社会進出と子供を産め、増やせの話の両立は無理がある。スーパーウーマンではないのだから、出産してから急いで働きに出なくてはならない状況(経済的な面で)は改善されるべきと思う。(働きたい人は別として)市には、子育てにいろいろ支援していただいて、感謝している。いつもありがとうございます。(女性/30代/不明)
- ・ 障害のある人への理解との問いがあったが、理解のある人と無い人の差があると感じている。又、 身体と知的ではまるで違っているように思う。偏見に満ちた人に何を説明しても、かえって状況が 悪化することが少なくない。無理に理解を求めることより、親の介護と違い一生関わらなければな らない障害者の家族、特に兄弟のことが不安で心配。将来長男一人だけに負担がかかる(施設に入所 できない)ことを心配している。(女性/50代/錦田)
- ・ 子供から高齢者、障害者の方もみんな幸せに暮せる市にして欲しい。(女性/40代/中郷)
- ・ 街中に総合病院を誘致願いたい。(女性/60代/北上)
- ・ 入院できる病院がほしい。(女性/70代以上/北上)
- ・ 障害のある人への理解は小・中学校の特別支援学級だけだと思う。(女性/40代/中郷)
- · 子育て支援センターは駐車場もなくとても不便だ。自分で有料のパーキングを探すと聞いたので、 行くに行けないのが残念に思っている。(男性/40代/旧市内)
- ・ 働く母親が増え、常勤でも保育園に入れない子供がいると聞くので、保育ママのようなお互い助け 合える制度ができると良いと思う。(施設を増やすのは反対。これから子どもの数もどうなるか分ら ないので)設備を増やさない。すぐに実行できる方法をとってほしい。(女性/50代/北上)
- ・ 私は、子供の虐待の問題をせめて自分の周りだけでも、少しでも減らしていきたいと思う。表に出

てはいないけど、苦しんでいる子供がたくさんいると思う。むずかしいことだが、子供の命を、心を守れる三島市になりたい。(女性/30代/北上)

- ・ 街中に総合病院を誘致願いたい。(女性/60代/北上)
- ・ 障がいのある人の支援を手厚くしてほしい。(不明/50代/錦田)
- ・ 障がい福祉の更なる充実をお願いします。(女性/60代/北上)
- ・ 高齢者の自宅での家族が介護している人への金銭的支援を増やして欲しい。(女性/50代/旧市内)
- ・ 老人センターの入館料を徴収したらと思う。(女性/60代/旧市内)

5 防災・防犯・治安

- ・ 数年前、地域の防災訓練に参加した時、市長から市役所職員でバイク隊を編成し活動していると説明を受けました。災害へのリスクマネージメント、素晴しい活動だと思う。(男性/50代/錦田)
- ・ 防犯対策を強化して欲しい。(男性/60代/錦田)
- ・ もう少し静かで安心安全なまちづくりをしていただきたい。医療費については 12 才まで無料化にしてほしい。(男性/50 代/北上)
- ・ 介護するにあたり困った時にはおまわりさんをたのみました。夜遅い時間はだれも助けてくれません。民生委員がいることも知りませんでした。おまわりさんはとても親切でした。(女性/不明/不明)
- ・ 近隣に暴走族がはびこっている。道路上の不法駐車に対し、きちんと対応してもらいたい。(男性/70代以上/中郷)
- ・ 三島駅南口は、古い建物の中に風俗店や居酒屋が入っており、特に夜間に酔っ払いばかりで景観が 良いものとはいえないと思う。駅前はまちの玄関口であり、まちの印象に影響すると思うので整備 の必要があるのではないか。(男性/10代・20代/旧市内)
- ・ 電柱の地中下をはかり、景観を良くする。また災害時の倒壊による道路寸断するリスク低減をはかってほしい。(男性/40代/旧市内)
- ・ 街灯の増加、歩道橋にも防犯設備を。(女性/10代・20代/北上)
- ・ 市の職員がサンダルで事務をとっているが、非常時の時に対応がしにくいと思う。(男性/70 代以上/旧市内)
- ・ 子供の帰り(中・高)おそく街灯がなく怖い。(女性/40代/旧市内)
- 防災については今まで以上に訓練や様々な情報の周知をお願いします。(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 三島北高、北小、北中、日大と、学生の多い県道 21 号線の街灯が少なく、また街灯も暗い。部活などで帰宅の遅い生徒も多いので、街灯の間隔を狭め、またLEDの明るい街灯を希望します。(女性/40代/旧市内)

6 観光·経済·産業

- ・ 三島駅西側にビル建設予定の中の1階にでも食品店(野菜、肉類、魚類)等、小型スーパー等できると駅近くの住人は非常に助かる。年を重ねるごとに20~30分歩いての買物も大変、車は運転できなくなる。ぜひ実現させていただきたい。(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 狩野川の支流大場川のうち、大場橋より東小学校の東側の堤防を活用して、堤防の外側花壇、内側は草を(やぎ等の動物に)食して貰い、子供達と遊ばせる場所を作り観光の1点ともなる。この考え方は人口減少でなく増加させる方法になればと思い県外の住民を採用して、県外の女性と結婚させる。あくまで三島市の人口増加をさせる手段の一つとして考えて下さい。(男性/70代以上/中郷)
- ・ 三島大社のそばの交差点を通るたびに、シャッターをしめた古い家が続いている様子を見、とても 残念に思っている。観光客の多いところ。のに、三島らしい(花や水に美しい)景観ではないから。 家々を改築することが無理でしたらせめて外側の見える所だけでも美しくすることはできないか。 一番と言ってよい位目立つ交差点の町並みがみすぼらしく見えるのは悲しくも感じている。(女性/ 60代/錦田)
- ・ 三島から見た富士山は最高。もっと三島からの富士をPRしてほしい。水がうまい・きれい。(男性 /60代/錦田)
- ・ 緑が減少し、時間にゆとりが感じられなくなってきた。以前は水田も多く、鳥がたくさんいたが、 今では水田も宅地となり、まち全体が冷たい印象を受け寂しい。緑が多く水もきれいでゆったりと した時間を過ごすことができたらうれしい。(女性/40代/中郷)
- ・ この1~2年、大社を中心に観光客が増え、町中を散策している人が増えたのを感じる。ドラマの 撮影などの誘致にも力を入れているのかなと。よく伊豆箱根鉄道を利用するが、カラフルな電車が 人を集め、伊豆地域への観光に貢献していると思う。お年寄りも多く利用する鉄道なので田町駅の ホームの階段を改良し、使いやすくしてもらいたい。古民家を利用した新しいカフェができたり、 町中に川が流れ、花が咲き、散策したくなるまちだと思う。環境・文化にこれからも力を入れて取り組んでほしい。(女性/40代/旧市内)
- ・ 大型ショッピングセンターを誘致してほしい。(男性/50代/中郷)
- · 三島駅(北口)にレストランなどを含め食べ物やさんなどがほしい。(女性/60代/旧市内)
- ・ 人々が、まちを多く歩くと良いと思う。具体的に、買物も新鮮、良質、安価の店を多くするとか。 (女性/60代/錦田)
- ・ お店がもっとふえるといいなと思う。(女性/60代/錦田)
- ・ 仕事場が少なく工業団地も人の集まる場所に確保されていなければ他に人が移る。老人化が一層進む。(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 二十数年三島にいるが、都会に出たいと思ったことがないぐらい私にとって大好きなまち。しかし、 サントムーンのようなお店が三島にもあるともっと良いと思う。(女性/10代・20代/錦田)
- ・ 商業施設が、隣接地域(清水町、長泉町、伊豆市)にとられているような感じ。市民でいながら市 にお金を落とせない矛盾がある。(男性/60代/旧市内)
- ・ 三島駅は新幹線がとまるので沢山のテナントを入れて駅ビルにした方が若い人をもっと増えると思う。(女性/70代以上/不明)
- · 三島市民が市内で満足のいく買い物ができるよう企業を誘致し、財政を豊かにして欲しい。(男性/70代以上/北上)

- ・ 商店がもう少し活発になると良いと思う。(女性/70代以上/北上)
- ・ 買物(ファッション)などする場所がヨーカドー以外ない。必然的に地域外へ買い物に出掛け、財は 三島をうるおさない。外へ出て行く。若い人などの雇用場所が少なく、人口の減少につながる。ま ちに活気がない。住みやすいが、田舎すぎる。新しい風をどんどんいれて、まちに活気が出るよう に、まちに出て楽しい時間が過ごせるようにしてほしい。素敵な空間でいやされたい。電線の地中 化は景観がよい。(女性/60代/中郷)
- ・ 観光客が増えていると思う。大社を中心にもっとにぎやかさがあっても良いと思う。ずっと気になっていたのは、大社の外にもっと駐車スペースをとってほしいということ。桜の回りに車をとめてほしくありません。子供が歩いていても、どんどん車が入ってきます。昔はあんな所で車を止めてはいなかった。せっかくの景観が台無し。しかの檻の中もいつも湿っていて汚く、異臭もあります。観光客が多い分、とても残念。(女性/50代/錦田)
- ・ 働く場所を誘致し、人口が増えるようにしてほしい。(女性/50代/北上)
- ・ 市営墓地を増やしてほしい。(女性/50代/北上)
- ・ イベントが沢山開催されるとうれしい。肉フェスやラーメンイベントを期待している。(男性/30代/ /旧市内)
- ・ 駅ビルができたら便利になると思い続けております。お土産が買えたり、帰りはお弁当等買えたり、 衣類等々電車の待ち時間をうめたりと。(女性/70代以上/錦田)
- ・ 東京のツアー会社主催の城めぐりツアーによく参加するが、山中城は非常に人気がある。三島市近辺には北条氏が作った城がいくつもあるが、あまり知られていない。参加しやすい土、日に企画してほしい。(女性/50代/旧市内)
- ・ 若者の人口を増やすには、働きやすい市であるべきだと思う。家族が市内に勤めている。就業時間 内では終わらない量の仕事が毎日あり、社員の中には、それが原因で離婚にいたるケースが複数で てきているとの話を聞いた。サービスで就業時間の数時間前に出社して働かねば仕事が片付かない のに、超過勤務手当はつかない。表面上の労務に問題がなくとも実態にも問題がないとは限らない。 何とかならないものかと思う日々。(男性/40代/北上)
- · ごうごうと湧き出でていた三島湧水を、多くの方はご存知ないようだ。湧玉池/柿田川をご覧なさい。 あんな感じ。これ以上の環境破壊は止めて欲しい。(男性/40代/旧市内)
- ・ 若い人が住めるような、職場、住環境を整える。(女性/50代/北上)
- ・ 三島大社及びその周辺をずっと綺麗に保ち続けて欲しい。大社の周りに風情ある・三島の特産品を 扱ったお店が増えたのは嬉しく思っているし、観光客にも三島をアピールできて地域活性化に繋が り本当に素晴らしいと思う。これからも三島の文化と伝統を守っていけるまちづくりであって欲し いと。(女性/10代・20代/錦田)
- ・ 三島大社の近隣に在住しているので三島大社周辺の整備に関心がある。三島大社は大きな観光資源なので、それをもっと活用して、例えば「門前町」としてのまちづくりを考えてはと思う。他の地域(善光寺、川崎大師等)を参考にして観光客・住民がまち歩きを楽しみに来訪するようなまちづくりを企画・計画してはいかがか。(男性/60代/旧市内)
- ・ 三島駅の南地域の活性化。大型ホテルが建設されるこの機会に、楽寿園を含む商店街を形成して多くの観光客を集めたい。三島の花のまちを拡大し、商店街とコラボレーションした夢のあるまちづくりを計画してほしい。(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 楽寿園の小浜池が昔のような満水になってくれたら、美しく水の都にふさわしくなるのではないか。

どこからか水をひくことはできないか。(女性/50代/中郷)

- ・ 駅北口の商業的な発展を望む。(男性/30代/北上)
- ・ 三島大社でのイベントの際に、大社の駐車場を乗用車に開放するために、駐車場待ちの乗用車で道路が大渋滞して大変迷惑。駐車場を乗用車に開放しないでほしい。開放するなら他に臨時駐車場を作ってください。観光客を増やすのは勝手だが、地元住民の生活が第一なのではないのでしょうか。買い物に時間がかかって困る。(男性/30代/旧市内)
- ・ 首都圏からアクセスが良いため、観光の受入れ等ができる施設が少なくもったいない。車やバイク で伊豆に観光する人たちは良いスポットや施設があれば立ち寄る可能性が大きいと思う。施設と駐 車・駐輪場(大型バイク等)を同時に整備が必要であると思う。(男性/10代・20代/錦田)
- ・ 商店街イベントハロウィンとか三島に必要か。もっと取捨選択し、品のある重厚感のあるものをしてもらいたい。(女性/40代/北上)
- ・ 歴史もあり良いまちだと思う。人口増、企業誘致など税収を増やす努力をし、市民生活が豊かになるように頑張ってほしい。若い男女が結婚に向けて知り会える機会、場所を作ってほしい。(男性/50代/中郷)
- ・ 広小路から大社の間の花の設置は素晴らしい。もっと大社参りの観光客に歩き店を覗いてほしい。 広小路方面に駐車場確保できたら活性化につながるのでは。(女性/70代以上/中郷)
- ・ 観光に力を入れ今後も観光での誘致を目指しているのに市内に大型(観光バス)の駐車場がないのは致命的ではないか。三島市内の箱根西麓に次々に観光施設ができても、観光ルートとしては伊豆や箱根(神奈川)とのセットとなり三島は通過点となっていく。観光に力を入れるのなら最も力を入れてほしいのは市内の大型駐車場が必要不可欠だ(男性/50代/旧市内)
- ・ 若者が就業に魅力を感じる企業(事業)創出。三島駅北口側にも商業施設を希望する。(JR駅ビル 構想)(女性/60代/北上)
- ・ イベントが多すぎると思う。イベントはそれなりの市税が使われると思うが恩恵を受けられない人 も多い。(女性/70代以上/錦田)
- ・ 三島駅南口に電車待ちができるカフェが欲しい。三島大社へいきなり観光バスが乗入れるのではな く、参道を歩くようにしてはどうか。(男性/50代/中郷)
- ・ ショッピングモール等、大型スーパーの建設。(女性/50代/北上)
- ・ 三島駅南口にスーパー、軽食堂がほしい。(バス待合ベンチで食べたり、飲んだりしている人を多く見ている。)(女性/70代以上/北上)
- ・ 観光に力点を注いで豊かなまちづくりにしてほしい。(男性/60代/中郷)
- ・ まちおこしイベントが多くとても楽しみにしている。(女性/30代/不明)
- ・ 地元で働ける魅力のある雇用の創出で、人口流出防ぎ、企業の誘致や企業を作る。(男性/40代/旧市内)
- ・ 観光と商業に一体感がない。フルーツパークと縦貫道を連携して、もっと活発な道の駅にできないのか。北側に道の駅がないのがおかしい。箱根と伊豆の交差点は三島だけなのだから、もっと生かすべき。(男性/40代/北上)
- · 三島夏まつりを市民も協力して商工会と行う。夏祭に花火がない祭りは三島市だけ。場所がないと 思うが、長伏公園を利用すべき。(男性/40代/中郷)

7 自然・緑地・公園

- ・ 歩道の花設置をすばらしい試みと思い感心している。大変かと思うが、ぜひ続けて下さい。シャッター街だった三島駅周辺が生き返っていっているとも感じている。ぜひ、観光地としても盛り上げていって下さい。(女性/40代/北上)
- ・ 市内が花であふれ美しく心が癒されますが、その一方空き店舗や観光地にふさわしくない建物も残っており、早く整備して美観を確保されるとお客さんも楽しめると思う。最近扇屋が生まれ変わってホッとしている。車が多かったためか、先日市役所に用事で行った時に駐車場を案内してくださる人が出ていてありがたかった。館内案内(受付)コンシェルジュが市民課あたりにいるのも助かりました。その反面、長寿介護課の女性が不親切でがっかりしました。年寄りなので事務的なことがわからないのでもっとていねいにしてほしい。(女性/60代/北上)
- ・ 街中やその近辺で、蛍やカワセミが見られるとても良い自然環境だと思う。ぜひ、この豊かな自然 環境を守っていく活動を継続して下さい。次世代の子供達のためにも。(男性/40代/旧市内)
- ・ 緑も多く、気持ちの良い三島が大好き。南口と北口の通路や、駅前の空き店舗など少しずつ変化を 期待している。無料の広い公園がほしい。楽寿園にアスレチックがあったらうれしい。(女性/30代 /旧市内)
- ・ 緑や花が多くて、とても素敵だなと思う。三島のまちが緑と花と水がきれいなまちの代表になることを、期待している。駅以外でも、自然がたくさんになるといいなと思う。このアンケートを機会に三島市にもっと関心を持ちたいと思いました。市役所の方もたいへんだと思うが、三島のまちが、もっと素敵になるよう頑張って欲しい。市民も、協力し合って、イベントとかも盛り上げていけたらいいなと思う。よく駅の方で、色々なイベントをやっていて、活気があっていいなと思っている。(女性/30代/中郷)
- ・ 今シルバーの方が町内の空いている土地に花を植えている。町内がきれいになって道を歩く時に気 分よく花をみながら歩いている。資金的にもったいないという人もおりますが、私はもっともっと 花畑を作って歩く人の気持ちを楽しくしてほしいと思う(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 三島は伊豆、箱根への入口であり、全国的にみて、まんなかで日本各地の友達が集まりやすい。「三島は田舎だよ」と前もって言っておくが、実際みな、三島へ来てみると、そろって「三島はいいところだね」と言ってくれる。大社を中心としたまち並みは、緑や、街中の花々で、とてもきれい。とても自慢できる素敵なまち。まちなかの電線がみな地中に埋められる日が待ち遠しい。三島の隅々までお願いします。(女性/70代以上/旧市内)
- ・ 街中に活気があり、人の出が多く美しいまち並みに市民の一人として誇りに思っております。より 一層、清らかな水をテーマにしたまちづくりを望んでおります。(女性/70代以上/旧市内)
- ・ 三島駅 (南口) から大社方面へのまちの景観や歩道などは整備もよく桜川や源平川の周辺は、他県、 他の市町にも誇れるほど素晴らしいと思う。温水池などでカモにえさやりができたりと水辺周りの、 まちづくりがとてもいいと思う。以前、何度か豊岡市長が (通勤途中だったのでしょうか。) 街中で、 通りがかりの方とすれちがいながら笑顔でお話されてる姿を見たことがありますが、市民と直に交 流をして下さる所にとても好感を持ちました。市長が自らまちの中を歩く…三島市ってすごい。(女 性/40代/中郷)
- ・ 三島市は、水の豊かさ、美しさをこれからも大切にしてもらいたい。(男性/60代/北上)
- ・ 街路樹のある道にしてほしい。まちに花があるのは大変よいと思う。車、自転車、人間と通る場所 がわかれているといいと思う。(女性/70代以上/北上)

- · 現在おこなっていることを続けていって下さい。(花のまち、歴史などの環境作り等)(女性/70代 以上/旧市内)
- ・ 幼児が遊べる公園をもっと増やして欲しい。待機児童を無くして欲しい。(男性/60代/旧市内)
- ・ 三島市はとても住みやすい。自然もあるし、とても好き。公園などがもう少しあるといいと思いました。自分の家の周りには小さなお子さんをお持ちの方も多くいるの。が、よく駐車場でお子さんたちが遊んでいるのを見かけます。道路を作ることも必要だと思うが、市内に住んでいる人たちのための憩いの場を作るのも必要ではないかと思う。自分の実家の方は公園がありませんでした。作るのにお金がかかるとかでなく住んでいる人たちがいるということを考えて欲しい。三島市がこれからもっと住みやすいまちになることを願っている。(女性/30代/不明)
- ・ 「広報みしま」を見て知る位。源平川が美しく、花が美しいと思う。(女性/60代/中郷)
- ・ 歴史ある宿場町、すばらしい大社、これらを生かしきれてないまちで残念。(男性/50代/北上)
- ・ 将来の子どもたちのために、縁を大切にして空気のきれいな三島にしてもらいたい。(女性/60 代/北上)
- ・ スポーツができる公園を増やして欲しい。(男性/30代/北上)
- ・ 街中の花(植木鉢の)や街路樹の手入れなど緑化にたずさわっている方々は、とてもよくやって下さっていると思う。ありがたい。市で行われる行事やイベントなど参加するか否かは個々の問題だとは思うが、参加を促す働きはどうすればいいのかなと思う。「仕方ない出てみようか」と思わせる何かがあるといいのかなと思う。(女性/70代以上/北上)
- ・ 花いっぱいのまちづくりも良いの。が、それより花が咲く木(サクラとか)を植えた方が街並としてはステキだし、コスト的にも安いのでは…子どものいない私達夫婦は、ただ税金を納めるだけ。(不明/50代/錦田)
- ・ あちらこちらに、地域の花壇が多く見られるようになり、花のあるまちづくりが進んでいるように 思う。(女性/50代/錦田)
- ・ 公園等の整備を強化。(男性/60代/不明)
- ・ 自然は豊かだと思うが、子供が遊ぶ公園がないと思う。放課後は学校くらい。小さい子が遊べる砂場とか。東京は公園がたくさんあってよく利用していたのに、引っ越してから、車で公園に行くこともあって、不満に思っている。(女性/30代/不明)
- ・ 50 年も前のこと。はじめて三島にきてある会社に入社しました。丁度今頃の季節、龍澤寺までのハイキングが企画され参加しました。午後だったか、沢地辺りを歩いていると三島の広報から「春の海」が流れて来てあの美しい音色と田んぼの青さ、山の緑、ゆったりとしたなんとも言えない空間に 50 年たった今も忘れることができません。縁があって三島に住ませて頂き、今は学校が休みに入り午後の4時になると「夕やけ小やけ」が流れますね。ホッと心が和みます。美しい水と音楽のまちになったらいいと思う。(女性/70 代以上/錦田)
- ・ 私の住んでいる所には、公園がなく、遊べる場所が近くに無い。道がきれいになるのはうれしいが 関係のない人もきやすくなるのでは。とのこと。箱根の里の布団が中に入るとチクチクするし、く さいし、アレルギーがあるので寝られない。もう少し布団をきれいにしてほしい。まちづくりとは 違うことになってしまってすみません。(女性/40代/旧市内)
- ・ むずかしいでしょうが、税関係を下げられればと思う。(市民税など)花や緑はとても見かけている 所はきれい。すばらしいと思う。(男性/40代/中郷)
- ・ 長伏公園、グランド、プールが老朽化しているので整備して欲しい。また公園駐車場内の利用時間

が夏期と冬期でそれぞれ変えて欲しい(夏は日照時間が長い)(男性/30代/中郷)

- ・ 花がたくさんあったり、川がきれいだったりというのは、日々の生活の中でいやしになるので、今後も積極的に取組んでいってほしい。自分も自分にできる範囲でとりくんでいきたい。まちぐるみのイベントがもっとあったら楽しい。(女性/50代/中郷)
- ・ 近くに遊べる公園がないので、遊びに車で行かなければならない。公園が欲しかった。子供を5人育てていて、大変。中学卒業しても学生は病院代がかからないようにして欲しい。(女性/40代/錦田)
- ・ 子供の遊べる公園がもっとあればいい。(女性/30代/錦田)
- ・ 花で飾るより歴史的街並を再現したまちづくりを目指すべき。(男性/50代/北上)
- ・ もっと自然と触れあえる環境、そして歴史・文化を知れるまちづくりに力を入れてほしい。(男性/30代/錦田)
- ・ 湧水や源平川等の自然をいかした公園や遊び場所は、市内の中心部の一部に集中している。郊外の 公園の整備もして欲しい。駐車場のある公園を作って欲しい。(女性/30代/北上)
- ・ 沢地大橋下の公園は遊具等が無く、ほとんど使われていないばかりでなく、タバコの吸いガラ、ペットボトル、おかしのゴミが大量に散乱しており、治安悪化につながる懸念があります。(男性/40代/北上)
- ・ 幼児や子供が自由に遊べ、運動のできるグランドや公園が少ない。(男性/60代/不明)

8 環境・衛生

- ・ 以前は水道水がおいしかったが最近は塩素臭がひどい。特に朝一番。三島は物価が高い。老後、これからのことが心配、公共の養護施設を設けてほしい。(男性/70代以上/北上)
- ・ 錦が丘周辺の犬の飼育管理。ずっと吠えていて生活に支障が出る。(男性/10代・20代/錦田)
- ・ 図書館の入口に花が少ないように思う。道路に面した筆塚周辺はいつも草がおい茂っている。(男性 /60代/旧市内)
- ・ 野良猫の駆除を積極的に取り組んでもらいたい。(男性/40代/北上)
- ・ 下水の問題、道路の問題、環境の問題、本当に静かなまちがたちまちさまがわりしている。本当に 残念。(女性/50代/旧市内)
- ・ みしまっぷを持っているのに源兵衛川がわからない。逆から来て楽寿園の中を見たいと言う方もいる。ヒロセパークからなので案内板など付けて三石神社の南側も歩いてもらいたい。ホタル祭前のように1日にした方が盛り上がる。(女性/50代/不明)
- ・ 河川の整備、清掃を主な所だけでなく定期的に市全体に行き届くように考慮して欲しい(過疎地域)。 路線バスの本数が少ない地域には(北上地区の場合)北上号の乗り入れを佐野地区まで延長するこ とができないか。見晴台から佐野小学校に登校する際に下校時と同様にスクールバスの運行ができ ないものか。(女性/70代以上/北上)
- ・ 町中は整備されきれいになっていることはうれしい。しかし、私の住むあたりはあまり変化がない。 中郷プラザがあるくらいで公共の参加施設がないのが残念。交通機関は大変不便。今のところ車を 運転するのであまり不便は感じていませんが将来は不安。(女性/70代以上/中郷)
- ・ 市の中心部にはきれいなまちづくりが注力されているが、私の住んでいる地域では、川はヘドロのような臭いがして、気持ち良く生活できない。(女性/50代/錦田)
- ・ 深夜や明け方、悪臭が時々漂うことがある。(男性/60代/中郷)
- ・ 我が家の回りは、昔、水田用地だった。その後、宅地開発等が進むと、水路やあぜ道等の処分、整備取りのこしができたため、ドブ水路や雑草による虫等が発生して、生活環境等が非常に悪く苦慮している。根本的な手当をしてほしい。(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 水の復活。静かなまち。(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 一年を通して美しい緑に囲まれた市が私は好き。少し市の中央から離れる川には草等が乱雑と思う。 市の中央だけが三島市ではないと思う。大きな目で全てをしてほしいというのではないが、時には 離れた(中央から)場所を歩いてみるのもいかがか。(女性/70代以上/旧市内)
- ・ 「花のまち」三島の取り組みは素晴しいと思う。以前に比べ「きれいなまち」になっていてうれしい。伊豆縦貫道玉沢付近をよく通るが、前日ちらかっていた不法に捨てられた生ゴミも翌日には無いので、気持ちが良い。(女性/60代/錦田)
- ・ 市街の景観は整備されてどんどん良くなっていると思うが、郊外についてはまだまだだと感じる。 (女性/60代/錦田)
- ・ 水の豊かさ(楽寿園)を知っているので、水のまちと言われているのが不満。(男性/60代/不明)
- ・ 三島駅南口のムクドリの対策してほしい。また駅南口から東側の歩道の屋根が危険なので、撤去した方がいいのではないか。(女性/10代・20代/旧市内)
- ・ 生ゴミは、家の庭に穴を掘りすべて埋めている。この地域の人に要望したいと思う。 3ヶ月位で土に還ります。(女性/70代以上/中郷)
- ・ 可燃ゴミは、30cm などと決めないで袋に入れれば良しとして欲しい。以前よりゴミステーションは

- 汚くなっている。直接搬入に 100kg 以内で 1,000 円はいかがか。(女性/60 代/北上)
- ・ 生活の点でゴミの収集で燃えないゴミ (分別のカン、その他の物) 以外のゴミの内容大きさ (サイズ) を少し大きくすべきでは。捨てきれない現状がある。(男性/60代/北上)
- ・ 坂道の上にゴミ収集所があり持って行くのにつらい。(女性/70代以上/北上)
- ・ ゴミの出し方が厳しくなり困っている。刈った枝を出すのにサイズが細かく指示され、長さよりも ひもで絞った太さが少しなのでとても手間がかかる。(女性/60代/北上)
- ・ 最近、ゴミの出し方が悪く、回収されないゴミの散乱が気になる。街中ではカラスがゴミをあさっていてひどい状態なので、何とかならないものかと思っている。(女性/40代/錦田)
- ・ 違反者が出したゴミの処理方法。違反者を捜す方法(カメラ等)。市職員が立会して指導。前日、出 すゴミの禁止。違反者への罰則。今のままの状況は、良くない。(男性/60代/北上)
- ・ ペットボトルの収集場所を増やして欲しい。(女性/30代/不明)
- ・ ゴミの収集を年間通してほぼ休みなく行ってほしい。粗大ゴミの持ち込みを第1日曜日だけでなく、 月に2回ほど日曜日に行って欲しい。(女性/50代/中郷)
- ・ ゴミのマナーがなっていない人が多い。リサイクルステーションなどでビンを持ち込める所がない。 (リサイクルステーションの一覧表とかあれば役に立つ)。(女性/10代・20代/中郷)
- ・ ゴミの出し方が変わり、出し方を確認せず出す人が多く、黄色のシールが貼られたものも多く見受けられる。街中のゴミはとても目立ち、観光等で訪れた方々が不愉快に思われると思う。街並みもきれいではないと思う。そこで対策として、町名と名前の記入(ごみに責任を持つため)としてはどうか。(女性/50代/錦田)
- ・ 粗大ごみの有料化を見直してほしい。高すぎる。(女性/40代/不明)
- ・ ゴミ袋は三島市のものしか受付けてないが、沼津や清水町のようにスーパーと提携した袋を作って 欲しい。または 20L や 30L のごみ袋をもっと安く販売して欲しい。レジ袋に三島市の名が入っていれば、そのままゴミに出せて、よりエコだと思う。わざわざ大きなゴミ袋に二重に入れてゴミを出すのは、ゴミの減量を目指すのに納得いかない。(女性/10代・20代/錦田)
- ・ ゴミを個人で燃やす人に困っているが、どこへ言えばよいのか。(女性/30代/不明)
- ・ 各場所に段ボール、衣類などの処分場所が増えて、昔に比べ分別の意識が高まり便利になってきた。 使用済み電池の処分場所がないのが困る。(女性/40代/旧市内)
- ・ 三島市の燃えるゴミ 30cm 以下のルールに不満。当方 2015 年 2 月に三島市に引っ越してきた。ゴミ のルールが変わるのがわかっていたら三島への定住は無かったかもしれない。市民生活をしていれ ばゴミが出るのは当然のこと、それを静岡県内で人口と財政が 10 位以内の三島市が一辺 30cm 以下 のゴミのみの受入れとはいかがなものか。(しかも 30cm 以下の受け入れは静岡県では三島市のみ) 焼却炉の間口が問題とアナウンスされているのは知っている。でも、本当に解決方法は無いのか。(女性/40 代/北上)
- ・ 衣類を入れたゴミ袋は回収されない模様だが老人家庭などでは、困っていると思う。ちょっとやり すぎではないかといつも回収されず残っている袋を見ると思う。(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 清掃センターに持っていくゴミがお金がかかり高すぎる。ゴミ屋敷が出てきそう。もっと市民のことを考えて欲しい。金額設定考えて下さい。その他は何もありません。(女性/40代/不明)
- ・ 黄色ステッカーのゴミ袋が残っている。たくさんあって汚らしい。粗大ゴミなど焼却場まで持って 行けない方もいるのでお金を払ってもいいのでもう少し地域で集めるようなことはできないか。古 着ボックスいつもいっぱいで入れられない。(女性/40代/不明)

9 広報・広聴

- ・ 広報の声がマイクの関係で聞きにくい。(女性/70代以上/錦田)
- ・ ここに来て間もなく、知っていることが少ないので、もっと知れるように工夫できたらいいと思う。 ポストとかなら若い人もよく見るので、何か知ってほしい情報とか入れておくと普通に見ると思う。 やさしい人が多い印象なので、もっといいまちづくりができるのを期待している。(女性/10代・20 代/旧市内)
- · 三島広報が17年より広報にパンチ(穴)が空いていないためにファイルができない。(男性/70代以上/中郷)
- ・ 情報の開示をして下さい。三島市民で良かったと思えるようにしてほしい。(男性/40代/中郷)
- ・ 子育て環境の充実。地域の連携。三島の良さを積極的に発信。(男性/40代/中郷)
- ・ 家から市の放送が聞き取りにくい。放送用マイクが自宅に向いていない。(男性/70代以上/北上)
- ・ 三島市は住みよいまちとPRしておりますが、そうは思わない。住宅の開発が優先して道路、下水 道が良くない。駅から遠く、高齢になると不便になる。自然環境、生活環境の差が大きい。一体化 しない。(男性/70代以上/北上)
- ・ 広報みしまについては発行を月一回にしてほしい。リサイクルで白のトレーだけでなく、リサイク ルマークのある色付きも回収できるようにしてほしい。(女性/60代/中郷)
- ・ 広報みしまが読みにくくなった。前の方がよい。大社前のシャッター通り、何とかしてほしい。おしゃれな店が少ない。PRが少ない。(女性/60代/不明)
- ・ 有線放送が聞きとりにくい時間があります。(女性/70代以上/中郷)
- ・ この調査をするまで、市政のことに関心がなかったのであるが、いろいろな事業があって驚いている。広報等で、もっとアピールする必要を感じた。それも、役所的なつまらないものでなく、皆が見たくなるようなものにしなくてはいけないと思う。(女性/70代以上/旧市内)
- ・ もっと足下を大切に、三島市で税金を払って数年になるが、まだ一度も広報が届いていない。いろ いろあるが一日も早く転出したい。(男性/60代/旧市内)
- ・ 三島市には生まれた時から住んでいるが、東大場という、市街地からはなれ、職場は伊豆の国市なので、三島市のことはたまにテレビで知ることもあるぐらい、情報を聞く機会があまりありません。 (女性/30代/中郷)
- ・ さらに水がきれいなまちの実現を目指していってほしい。自分たちに合ったかかりつけ医を探すための情報提供(どこにどのような病院/医師がいるか)をしてほしい。何科に通院したらよいか気軽に相談できる窓口がほしい。向山古墳公園が高台で駐車場がなく閑散としている。駐車場を整備するなど人が来やすいよう検討してほしい。暗い夜道がまだ残っている。街灯の整備を継続して進めてほしい。(男性/50代/中郷)
- ・ 正直ほとんど関心がなかったのが事実。が、私は現状問題ないのでこのまま頑張って欲しいと思う。 私はテレビや新聞を見ないのでインターネットでの情報配信をより多くしていただけたら目にとま ることもあるかと思う。少しでも参考になれば幸い。(男性/10代・20代/旧市内)
- ・ 子育て中なのでホームページをよく見ますが、古い情報やリンク切れのものが多い。もっといろいるな生きた情報が載るといい。いろいろな教室の様子などがわかれば、初めてでも参加しやすい。 担当の人が変わっても情報は更新してほしい。(女性/30代/中郷)
- ・ 市民・文化センターなどで行うイベントなどのお知らせなどを見過ごしてしまったり(もう少し広報に力を入れて欲しい)など閉鎖的なところのある市だと感じている。又、町内会で行う運動会なども、

働いている人間にとっては負担になることもありもう少し開かれた都市になったら住みやすいのに とも思っております。(女性/60代/中郷)

- · 三島広報の発行部数が多いのでは。各代表組町、町内会に、残部が多いと聞きます。(女性/10代・ 20代/北上)
- ・ 広報みしまを以前のようにとじ穴を開けてほしい(一年間保存したいので)(女性/70 代以上/旧市内)
- ・ 自分自身が子供を持つようになり市でのイベントや市役所などにもよく足を運ぶようになり、三島 市でのまちづくりにとても興味を持つようになった。子供が楽しめて、笑顔になるイベントがたく さんあり、とてもうれしい。大きな市でもないが、いっぱい素敵な魅力ある所を少しずつアピール できていて、とてもいいと思う。(女性/30代/北上)
- ・ 市民アンケートということで無作為に選ばれ、自分の知らない三島を知るきっかけとなった。自分は18年この三島で過ごしてきたが、他の市町村に三島を自慢したことはたくさんあります。できればこれからも三島に住みたいと思っている。よりよい市になるように自分にできることは積極的に取り組みたい。逆にこのような企画を行ったこと、無作為に選ばれよかった。(男性/10代・20代/旧市内)
- ・ どうして毎年この調査が当たるのか。昨年当たった人は除くといった配慮があってもいいと思う。 (女性/70代以上/錦田)
- ・ 雇用の場の確保(企業誘致)を進める必要がある。三島駅北口広場を活用して音楽フェスティバルなど気軽に楽しめる市民参加のイベントなど、このようなことで、若者がもっと三島を知り、好きになる施策がないと地域の若者が流出してしまうのではないかと思う。もっと地域愛が深くなるように、考えるべきときかもしれないので、このような調査を活してほしい。行政だけでなく、三島市の企業、自治会も一緒になって三島市の進むべき方向を考えてほしい。大変なこと。がみんなでがんばりましょう。(男性/40代/北上)

10 その他

- ・ 一人住まいだが、1LDKか2DKの市営住宅に入りたい。(男性/60代/旧市内)
- ・ 議員ではなく、三島市民が満足するように頑張っていただきたい。このように、ランダムで構わないので、三島市民全体の意見を聞いていただきたい。(聞く機会を増やしてもらいたい)駅周辺だけでなく、三島市の北から南まで、隅も見てもらいたい。北口が長泉に負けないよう、頑張ってください。(女性/10代・20代/北上)
- ・ 広報みしまの表紙が以前と比べ、変わった(表裏が反対)ので、どのような工夫がされているのかと思い、中身を見たが、縦書き・横書きの文章が乱立しているようで、読みにくくなった。(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 三島に 30 年余り住んでいるが経済の発展がない。人口が 10 万人前後と変化なく遅滞している。経済の活性化する必要があるのでは。(男性/70 代以上/北上)
- ・ もし一般企業なら三島市は倒産している。本当に何がしたいのか。やっつけ仕事ばかり目立ちます。 (男性/40代/北上)
- ・ どんなにすばらしい事業があってもでかけなければ内容はわからない。来るのを待つのではなくこちらから出向いて行く。積極的に声をかけ引っぱってくれるような人材の育成が地域に必要と思う。 (女性/60代/錦田)
- ・ 三島市南口のトイレの案内をわかりやすくして下さい(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 小学生の子供がいる。通学路の見守りボランティアの方が近所にいらしてお世話になっている。自分もPTAの役員として活動しているが、地域の方と子供たちのつながりは薄いと感じます。少子化により子供会の減少等もみられ、行政主導による地域の連携の必要性を感じます。また、市民のボランティアへの意欲もさらに盛り上がることを望みます。(女性/40代/中郷)
- ・ 2年前東京小金井市より転入したが三島人は割合、閉鎖的である。(男性/60代/旧市内)
- ・ 夜、広小路あたりで人が歩いていない。休日、夜間メディカルセンターに行っても、すごく混んでいる。明日病院へ行って下さいというだけで結構な金額もとられる。なんとかしてほしい。法律相談の日と時間を増やしてほしい。もちろん無料のままで。しかし20分では話しきれない。市役所内、後ろの方の席の方(たぶん長の肩書きがある方)はひまそう、窓口の人がバタバタ対応して待たされているのにうしろの方が席にすわっているのは見たくない。(女性/50代/旧市内)
- ・ 毎年のカレンダーを上を引っぱったら、次月になるよう作成できませんか。毎月掛け直しするのは 面倒。ごみ収集場所の看板がさびで役に立っていません。はっきりと見えるようにお願いします。 (女性/70代以上/錦田)
- ・ 人々の意見をよく聞く機会や方法を新しくしたり、多くしたりしてほしい。つまらない要望や希望が多いかもしれないけど、そのなかには必ず未来につながるような良い提案があるはずだと思う。 今までと同じようなことばかりやっていてはいけないと思う。(男性/60代/旧市内)
- ・ 今回のアンケートで三島市の取り組みについて知らないことがあると実感しました。できましたら 会社員でも三島市のまちづくりに参加しやすい御配慮をお願したいと思いました。(男性/60代/ 錦田)
- ・ 本人は字も読めないので母(私)が読み一応本人の意志に○を付けました。(女性/40代/北上)
- ・ 判断に迷う質問が多かった。(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 今まで市の行っている物事に興味が無かったので、これからは少し意識しようと思いました。(男性 /50 代/中郷)

- このアンケートは本当に無作為でしょうか。毎回無作為に選んでいるか。もっと他の人にも幅広く アンケートをとって下さい。(男性/50代/不明)
- ・ 自治会を中心にまちが動いていき、毎日の生活にルールに従って順番に役員をきめ全体が参加する 今のやり方で良いと思う。(女性/70代以上/北上)
- ・ 都市計画道路計画地は地主に対し積極的に対応する。税収増をはかるために、市内の観光設備の PR を外に対して進める。NPO 等の活動支援。単なる高齢者等へのバラマキをやめて、小学、中学等の支援にまわす。(男性/60代/北上)
- ・ まちガイドは改善の要あり。水のまちの PR。より強くやって良いと思う。東京から1時間でこんな 清流のまちはないと思う。新幹線駅があるため、静岡東部の中心になるべき。(男性/70代以上/錦 田)
- ・ 花と水のまちづくりだけではなく、現実に目を向け三島のまちが栄える工夫を考えてほしい。高齢 障害者、一人暮らしの障害者の暮らしの工夫をしてほしいと思う。当番医への救急車の対応の仕方 の方法を考えて下さい。現実に困りました。(女性/70代以上/旧市内)
- ・ 三島駅南口からの商店街には、一つ一つの商店に隣接した、客用の駐車場がほとんどありません。 南口商店街をまとめて大きな一つの店と考えて、そのそばには、平坦地で広くて「使いやすい」駐車場、いつ行っても駐車できる駐車場が必要だと思う。三島市の一番の課題は人口減少だと、市内各地で行われた市政報告会懇談会で説明をお聞きしました。南口駐車場の屋上を広場に、できれば緑地広場にする。一階を駐車場、二階を保育所などと他の施設、二階の屋上を広場とする案。三島のまちは落ち着いているが、閉塞感も感じられる。(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 谷田地区の住所が大まかすぎる。谷田の表現を細分化した方がいいのでは。(男性/60代/錦田)
- ・ 学校支援ボランティアに登録したが、具体的な活動の内容の説明がない。こんな組織では次年度登録をキャンセルしたい。市議会報告会だよりはいらない。議員が年間の計画をたて、町内会に出向いて報告してほしい。生の声を聞きたい。文章はいらない。議員は報酬の成果をみせてほしい。今回初めてホームページを開きました。これを機会に利用します。(男性/70代以上/錦田)
- ・ もう少し自分勝手な人がいなくなって欲しい。(男性/50代/旧市内)
- ・ 三島市は住みよいと思う。市の合併は、しても不都合はない。が、積極的に必要性は感じません。 (男性/50代/北上)
- ・ 外需より内需を大切してほしい。外需の観光客へ力を入れすぎると治安が悪くなる。内需の市民の満足度や経済活性化が進めば、市民の観光客への人当たりも良くなり、結果外需も呼び込む。無理に人口増加させることや、観光客への宣伝を増やそうなどという愚策を取るより、今の市民がいつき、子供を生みたい地域にすることが大切。老人より子供を大切にしないと、未来はない。(男性/30代/不明)
- ・ 佐野美術館と楽寿園の市民招待をどちらでも使用できる共通券にしてほしい。(女性/50代/北上)
- ・ 町内会や子供会への参加は任意だと思うが、学校の書類や集合の折に所属を聞かれると強制のよう に感じる。入会の意義が見えない。(女性/40代/不明)